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こんにちは、

資料をご覧下さい。内外教育に掲載された明治大学特任教授で

弁護士の清水氏が書いた「謝罪ということ」と題した文章です。

この事例は、青年が酔って店のドアを破損してしまい、酔いが覚

めた青年は店に謝罪と被害の弁償をお願いしたところ、刑事処

分後に受け付けるというものでした。つまり「謝罪・弁償・示談は

受付けない」ということです。

刑事処分を受けてからということは、物損事件では前科が付くこ

とになるようです。この青年は罰金刑を受けた後に被害を弁償し

ました。

清水氏は、「謝罪の拒否は、加害者を罰したいという被害者の

恨み・処罰・報復への願望に他ならない」と述べ、「日本人は、加

害者の償いに裏付けされた謝罪は、被害者の人間性や自尊心

の回復と一体であった」と述べています。「謝罪不要論」は日本

の社会ルールが変わろうとしていることを意味していると締め

括っています。

「ありがとう、ごめんなさい」を素直に言える「人つくり」は、どの

方向に向うのでしょうか。この文章を読んで、何かいたたまれな

い気持ちになりました。



開会の挨拶　棟方副会長

会長挨拶

協議会（委員会上半期活動報告・下半期活動予定について、会計上半期決算・下半期予算について）

閉会の挨拶　棟方副会長

会務報告

前回 37 0.0%

今回 37 0.0%

次週プログラム予定次週プログラム予定次週プログラム予定次週プログラム予定

月曜日>　広 尾 Ｒ Ｃ：日高信金広尾支店２Ｆ　  　<水曜日>　音 更 Ｒ Ｃ：ハピオ木野コミュニティーホール    <木曜日>　足 寄 Ｒ Ｃ：足寄銀河ホール

　　　　　帯広南ＲＣ：北海道ホテル                               帯 広 Ｒ Ｃ：ホテルノースランド帯広　　　　　　            清 水 Ｒ Ｃ：清水町中央公民館

<火曜日>　芽 室 Ｒ Ｃ：めむろーど２ＦセミナーホールⅡ    　上士幌ＲＣ：川 村 会 館　　　　　　　　　　　　           帯広西ＲＣ：北 海 道 ホ テ ル

　　　　　帯広東ＲＣ：帯広ワシントンホテル　　　　　　                          　<金曜日>　帯広北ＲＣ：ホテルノースランド帯広
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出席委員長：長屋正宏出席委員長：長屋正宏出席委員長：長屋正宏出席委員長：長屋正宏

　１月２７日（水）　卓話 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　 （職業奉仕委員会）

　２月　３日（水）　卓話 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　 （国際奉仕委員会）

　２月１０日（水）　卓話 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　 （会員増強委員会）
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